

Los miembros de la Comisión

Fernando Cepeda Ulloa. Doctor en Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Nacional de Colombia. Estudios de posgrado en Ciencia Política en la New School for Social Research de Nueva York, Estados Unidos. Fundó el Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes y promovió la Facultad de Derecho, el Centro Interdisciplinario de Estudios Regionales (CIDER) y el Centro de Estudios Internacionales (CEI) de la misma universidad. Fue Ministro de Gobierno, Ministro de Comunicaciones, Embajador de Colombia en el Reino Unido, Embajador de Colombia en Canadá y Representante Permanente de Colombia en Naciones Unidas. Ha escrito sobre los temas de desarrollo político y relaciones internacionales. Sus más recientes publicaciones incluyen, como autor, *Dirección política de la reforma económica* (Santa Fe de Bogotá: Fonade-DNP, 1994) y como co-autor y editor, *La corrupción en Colombia* (Santa Fe de Bogotá: Tercer Mundo Editores, 1995).

Guillermo Fernández de Soto. Doctor en Ciencias Jurídicas de la Pontificia Universidad Javeriana de Bogotá. Especializado en Ciencias Socioeconómicas de la misma universidad. Ha sido asesor legal de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, Viceministro de Relaciones Exteriores, Ministro encargado del mismo despacho, Consultor de Naciones Unidas y del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Secretario General de la Nueva Fuerza Democrática, Decano de la Facultad de Relaciones Internacionales de la Universidad Jorge Tadeo Lozano de Bogotá y Director del Centro de Estudios Internacionales "El Foro Interamericano". Actualmente es Presidente de la Cámara de Comercio de Bogotá, Presidente de la Asociación Iberoamericana de Cámaras de Comercio (AICO), Director General de la Comisión Interamericana de Arbitraje Comercial (CIAC) y Presidente del Comité Colombiano del Consejo Económico de la Cuenca del Pacífico (PBEC). Entre sus principales publicaciones se destacan *Contadora: Una solución latinoamericana* (Bogotá: Imprenta Nacional, 1985); *La Perestroika en América Latina* (Bogotá: Tercer Mundo Editores, 1989) y *Reflexiones sobre política internacional* (Santa Fe de Bogotá: Editorial Kimpres, 1992).

Luis Jorge Garay Salamanca. Ingeniero Industrial de la Universidad de los Andes en Bogotá. Doctorado en Economía del Massachusetts Institute of Technology (MIT) en Cambridge, Estados Unidos. Investigador visitante de las universidades de Oxford y Cambridge, Inglaterra y en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Asesor de los Ministros de Hacienda de Colombia en las negociaciones de la deuda externa y en la programación macroeconómica entre 1984 y 1991 y asesor del Ministerio de Comercio Exterior en integración económica

durante 1992. Autor de varios libros y artículos sobre temas de comercio internacional, integración económica, deuda externa, política macroeconómica y economía industrial. Sus últimos textos son *Descentralización, bonanza petrolera y estabilización* (Santafé de Bogotá: CEREC/FESCOL, 1994) y *América Latina ante el reordenamiento económico internacional* (Santafé de Bogotá: Editorial Universidad Nacional, 1994).

Rafael Pardo Rueda. Economista de la Universidad de los Andes en Bogotá. Maestría en Desarrollo Regional del Institute of Social Studies de La Haya, Holanda. Fue Director del Centro Interdisciplinario de Estudios Regionales (CIDER) de la Universidad de los Andes. Realizó estudios en Relaciones Internacionales en Harvard University en Cambridge, Estados Unidos. Se desempeñó como Director del Plan Nacional de Rehabilitación, Consejero Presidencial para la Paz, Consejero Presidencial para la Seguridad y Ministro de Defensa. Autor de varios ensayos y textos sobre desarrollo regional y seguridad nacional e internacional. Su último libro se titula *De primera mano* (Santafé de Bogotá: Editorial Norma, 1996).

Rodrigo Pardo García-Peña. Economista de la Universidad de los Andes en Bogotá. M.A. en Relaciones Internacionales de The Johns Hopkins University School of Advanced International Studies en Washington D.C., Estados Unidos. Actualmente es Director del Centro de Estudios Internacionales (CEI) y del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes. Ha sido Ministro de Relaciones Exteriores, Embajador de Colombia en Venezuela, Viceministro de Relaciones Exteriores y Consejero Presidencial. Es profesor e investigador en el área de política colombiana y política exterior y ha publicado varios textos sobre estos temas. Ha desempeñado diversos trabajos periodísticos y en la actualidad es columnista de *Cambio 16*. Co-autor de *Contadora: desafío a la diplomacia tradicional* (Bogotá: Editorial Oveja Negra, 1985) y de *Política exterior colombiana: ¿De la subordinación a la autonomía?* (Bogotá: Tercer Mundo Editores/Ediciones Uniandes, 1988).

Enrique Santos Calderón. Graduado en Filosofía y Letras de la Universidad de los Andes en Bogotá. Especializado en Ciencias Políticas en la Universidad de Munich en Munich, Alemania. Subdirector de *El Tiempo* y director de su Edición Dominical. Ha ganado en tres ocasiones el Premio Nacional de Periodismo por su columna de opinión "Contraescape". Obtuvo el "Premio Internacional de Periodismo Rey de España". En compañía de Gabriel García Márquez fundó la revista *Alternativa*. Ha sido presidente del Círculo de Periodistas de Bogotá (CPB). Fue fundador del Comité de Solidaridad con los Presos Políticos (CSPP). Fue miembro de la Comisión Negociadora con el M-19 y el EPL durante el gobierno del presidente Belisario Betancur. Es miembro del Comité Ejecutivo del International Press Institute (IPI) y Vicepresidente Regional de la Comisión de Libertad de Prensa de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP). Autor de *La guerra por la Paz* (Bogotá: CEREC, 1985) y *Fuego cruzado* (Bogotá: CEREC, 1989).

Alvaro Tirado Mejía. Doctor en Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de Antioquia en Medellín. Estudios de posgrado en Economía Agrícola, IEDES, y Doctorado en Historia, Universidad de París I en París, Francia. Profesor Honorario de la Universidad Nacional de Colombia en donde ha sido Decano y Vicerrector. Actualmente es investigador del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales (IEPRI) de la Universidad

Nacional de Colombia. En varias ocasiones ha participado en la Asamblea General de las Naciones Unidas y en la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos como Embajador en Misión Especial. Se ha desempeñado como Embajador de Colombia ante la Confederación Helvética y Consejero Presidencial. Ex presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y miembro de dicho órgano de la OEA en el período 1992-1995, y reelecto para el período 1996-1999. Autor de varios textos sobre historia, derecho y relaciones internacionales. Entre sus últimos libros se destacan como co-autor y editor *Nueva Historia de Colombia* (Bogotá: Editorial Planeta, 1989) y co-autor, *Colombia en la ONU (1945-1995)* (Santa Fe de Bogotá: OP Gráficas, 1995).

Juan Gabriel Tokatlian. Sociólogo de la Universidad de Belgrano en Buenos Aires, Argentina. M.A. y Ph.D. en Relaciones Internacionales de The Johns Hopkins University School of Advanced International Studies en Washington D.C., Estados Unidos. Profesor Asociado de la Universidad Nacional de Colombia donde se desempeña como investigador del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales (IEPRI). Co-fundador y ex director del Centro de Estudios Internacionales (CEI) de la Universidad de los Andes. Autor de varios textos y artículos sobre relaciones internacionales, política exterior colombiana, narcotráfico y diplomacia colombo-estadounidense. Su último libro se titula *En el límite: la (torpe) norteamericанизación de la guerra contra las drogas* (Santa Fe de Bogotá: Editorial Norma/CEREC, 1997).

SECRETARIA TECNICA DE LA COMISION

Mariana Escobar Arango. Polítóloga de la Universidad de los Andes en Bogotá. Fue asesora de estudios regionales para la Consejería Presidencial de Derechos Humanos. Ha sido profesora de la Universidad de los Andes en el tema de violencia y derechos humanos. Actualmente se desempeña como investigadora del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales (IEPRI) de la Universidad Nacional de Colombia.